

Fundado en 1976 Año L Número 17.620

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Nacional 2,00 euros

27 de octubre de 2025

La policía detiene a dos sospechosos por el robo en el Louvre –P48

UN AÑO DE LA DANA EN VALENCIA

Historia de un desastre: 155 muertos y 15.000 llamadas antes de la alerta

• El Cecopi se reunió en lo peor de la riada y debatió durante más de tres horas sobre el envío del aviso a la población

EL PAÍS reconstruye las horas críticas en el centro de coordinación

JULIO NÚÑEZ Madrid

El Centro de Coordinación Operativa Integrado (Cecopi) de la Comunidad Valenciana se reunió por la dana a las cinco de la tarde el 29 de octubre de 2024, cuando el teléfono de emergencias ya había registrado 9.461 llamadas de auxilio y había al menos 10 muertos. Durante más de tres horas se debatió en el organismo, que forman 29 representantes de instituciones autonómicas, municipales y estatales, el envío de una alerta a la población, que no se lan-

Mazón acompañó a la periodista Vilaplana al 'parking' tras la comida en El Ventorro -P18

zó, y de forma incompleta, hasta las 20.11, cuando los fallecidos ya eran al menos 155 y 37 heridos estaban en estado crítico, y cuando las llamadas al 112 superaban las 15.000. EL PAÍS reconstruye la reunión, a la que Carlos Mazón no llegó hasta las 20.28.



Protesta masiva en Sevilla por la crisis de las mamografías. Una multitud (8.500 personas, según la Policía Nacional) se concentró ayer frente al Palacio de San Telmo, sede de la Junta de Andalucía, para exigir respuestas para las mujeres afectadas por el retraso en los diagnósticos de cáncer. Los manifestantes gritaron lemas exigiendo la dimisión de Juan Manuel Moreno. PACO PUENTES -P35

La cúpula de Junts aborda hoy la posible ruptura con el Gobierno

Puigdemont se reunió ayer con colaboradores para preparar el cambio de ciclo

MARC ROVIRA Barcelona

El líder de Junts per Catalunya, Carles Puigdemont, ha convocado hoy a la dirección de la formación a una cumbre en Perpiñán (sur de Francia) para abordar la ruptura de las relaciones con el Gobierno. Puigdemont ya se reunió ayer con

algunos de sus colaboradores más cercanos para trazar el discurso del cambio de ciclo.

Se van a cumplir dos años del acuerdo entre Ĵunts y el PSOE para la investidura de Pedro Sánchez y, con media legislatura por delante, Puigdemont considera que se ha agotado el margen de los socialistas para satisfacer las contrapartidas prometidas a Junts. El plan es someter, luego, la decisión a la militancia, pero en el partido nadie duda de que se trata de una mera formalidad porque los veredictos del expresidente de la Generalitat se toman como palabra de ley. -P23

El Madrid derrota al Barça y se escapa en la Liga

Los blancos se imponen 2-1 en un Clásico de alta intensidad

DAVID ÁLVAREZ Madrid

Un Clásico de alta intensidad se decantó del lado del Real Madrid, que distancia en cinco puntos al frente de la Liga a un Barça diezmado por las bajas y con un Yamal irrelevante. Mbappé y Bellingham marcaron para el 2-1. -P38 A 40



acercan posiciones para un acuerdo comercial

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR

São Paulo / Pekín

Los presidentes de EE UU, Donald Trump, y de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se reunieron ayer en Kuala Lumpur (Malasia), en lo que el brasileño calificó de encuentro "excelente", "franco y constructivo". Según Lula, equipos de ambos países se citarán para buscar soluciones al conflicto arancelario. Al tiempo, Estados Unidos y China han fijado un marco para tratar de alcanzar un acuerdo comercial en vísperas de la reunión de Trump con Xi Jinping.

Investigadores y becados pagan la asfixia financiera de la Complutense

ELISA SILIÓ Madrid

Trabajar o estudiar en la universidad presencial más grande de España, la Complutense de Madrid, resulta cada vez más complicado por la asfixia financiera a la que la somete la Comunidad de Madrid. Las subvenciones y becas a los estudiantes e investigadores que necesitan ayuda educativa no se están tramitando a tiempo para todos porque no hay suficiente personal, según denuncian los afectados.

